

*Beaucoup d'appréciations par trop élogieuses ont salué la première édition de ce volume. Nous nous contenterons de reproduire ici la suivante :*

*" Par cette œuvre si pleine de savoir et de solide doctrine, vous venez, Monseigneur, de rendre à l'Église du Canada un service signalé, et dont l'influence se fera sentir pendant longtemps. Les hommes passent, leurs passions changent, le théâtre des luttes se déplace, mais les principes supérieurs qui dirigent l'enseignement catholique sont immuables. Dans votre bel ouvrage, malgré les différences de temps et de lieux, de mobiles et de personnes, on pourra toujours trouver la sereine lumière de la vérité sur la question vitale de l'éducation. Les esprits sincères à la recherche de la vérité sauront donc désormais où la trouver. Je souhaite, et je demande à Notre-Seigneur, qu'ils soient de plus en plus nombreux ces lecteurs assidus et consciencieux, qui apprendront dans vos doctes pages à connaître, à respecter et à défendre les droits imprescriptibles de la sainte Église de Dieu ! "*

---

1. Extrait d'une lettre de S. G. Mgr A.-X. Bernard, Evêque de Saint-Hyacinthe (22 sept. 1909).